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ЗА УЧЕБУ!'

Все готово
2 октября — начало учебного 

года в системе партийного просве
щения. В цехах уже состоялись 
организационные занятия. О том, 
как прошла подготовка к учебе, 
рассказывают:

Н. Мороз, секретарь партийной 
организации обогатительной фаб
рики:

2 октября начнутся занятия в 
семинаре «Соединение достижений 
научно-технической революции с 
практикой социалистического стро
ительства». Руководитель семина
ра — начальник фабрики А. Сн- 
доренков.

Комсомольский кружок объеди
нит 22 человека. Школу основ эко
номических знаний ведет Т. Шоро- 
хова, заместитель главного инже
нера фабрики.

У нас нынче организовано 26 
школ коммунистического труда. В 
прошлом году было 25.

Т. Лыкова, секретарь партийной 
организации рудника «Железный»: 

— Продолжит свою работу шко
ла основ марксизма-ленинизма, 
руководит которой Ю. Рязанов. 
Политический семинар ведет меха
ник бурового участка В. Харламов. 
Первые занятия во всех кружках

и школах начнутся со знакомства 
с материалами апрельского 
(1973г.) Пленума ЦК КПСС.

JI. Фурманова, инспектор орса, 
заместитель председателя местко
ма:

— 280 работников отдела рабочего 
снабж ения (почти 80 процентов списоч
ного состава) сядут за  парты в 9 ш ко
л ах  коммунистического труда . Руково
дители школ — ди ректора м агазинов, 
заведую щ ие производством, старш ие 
продавцы  — лю ди подготовленные, 
опытные пропагандисты . К примеру, в 
м агази не № 1 зан яти я поведет Т. Н ем 
цева, в м агазине № 5 — Н. К узнецова. 
Слуш атели познаком ятся с докум ен та
ми П ленумов ЦК КПСС, м атер и ал а
ми, характеризую щ им и м еж дународную  
деятельн ость Коммунистической партии 
Советского Союза, произведениями 
В. И. Л енина.

“30 СЕНТЯБРЯ — ДЕН Ь МАШИНОСТРОИТЕЛЯ

МЕТАЛЛ ЛЮБИТ УМЕЛЫХ
Рабочих ремонтно-механическо

го цеха машиностроителями в пол
ном смысле не назовешь. Они не 
создают сложных станков с про
граммным управлением, не конст
руируют, не собирают новых м а
шин. Задание у них более призем
ленное и, можно сказать, скучное
— возвращать к жизни, ремонти
ровать имеющееся в наличии обо
рудование.

Но так отозваться может толь
ко человек, не знакомый с техни
кой. Потому что каж дая машина 
имеет свой секрет. И если сегодня 
нужно ремонтировать буровой ста
нок, завтра—тельферный кран, по
слезавтра —сложную машину на 
обогатительной фа&рике, то уже 
это одно говорит о разносторон
ности и уровне квалификации ра
бочих цеха.

Но ведь ни одно современное 
производство не может обойтись 
без нестандартизированного обо
рудования. Его выпускают по од
ной—две штуке и изготовляют 
обычно на месте. В нашем случае
— в ремонтно-механическом цехе.

Вот и сейчас на слесарном уча
стке стоит готовая к эксплуатации, 
машина. Называется она автома
тический погрузчик стержней, или 
сокращенно — АЗС. Она призвана 
заменить ручной труд на загрузке 
мельницы 250-килограммовыми ме
таллическими стержнями.

Как всегда в таких случаях, все 
началось с чертежей. Они посту
пили из Оленегорска, там эту ма
шину впервые опробовали. Но 
опять же только машиностроители 
знают, что путь от чертежа до ма
шины не исчисляется временем, за 
писанным в технологических нор
мах. В металле, обычно всплывают 
те мелочи, которые ускользают от

взгляда конструктора. В Олене
горске .видимо, конструктивные 
неточности ликвидировали, но все 
замеченные несоответствия в чер
тежи не внесли. Потому бригаде 
слесарей Юрия Пинчукова прихо
дилось как бы создавать машину 
заново.

Но эта работа оказалась по пле
чу слесарям. Ведь Михаил Дерюго 
и Борис Трефилов работают в ре
монтно-механическом цехе чуть ли 
не с самого его основания. Стали 
если не профессорами, то уж  по 
крайней мере признанными спе
циалистами своего дела. Время в 
данном случае—тоже один из ком
понентов рабочих университетов. 
Не отстают от ведущих слесарей 
и их молодые коллеги — Влади
мир Лубнев и Геннадий Букатен- 
ко. Впервые попали они в РМ Ц 
еще в качестве практикантов из 
профессионального училища, пос
ле окончания его попросились в 
Ковдор. И вот высоко держ ат 
марку бригады. Оба учатся в д е 
сятом классе вечерней школы р а 
бочей молодежи, а Владимир Л уб
нев не раз уже побеждал в кон
курсе молодых рабочих.

Завтра, в День машиностроите
ля, АЗС будет передана обогати
тельной фабрике для промышлен
ного использования. А скоро брига
да Пинчукова почти полностью 
переключится на изготовление не
стандартизированного оборудова
ния для апатито-бадделеитовой 
фабрики. Пока же ее ж дут теку
щие дела: монтаж аппарата для 
вулканизации транспортных лент, 
мешкорастаривающей машины, ре
монт кузовов БелАЗов и другие 
работы. В. РЫТОВ.

начальник участка ремонтно
механического цеха.

.  од овой -вы полнен!
Экипажи буровых станков № 1, 

5 и 8 (старшие машинисты А. Фи
латов, В. Петухов и С. Тихомиров) 
рапортовали о завершении годово
го плана, i одовое обязательство 
из расчета 27 тысяч погонных мет
ров взрывных скважин выполнено 
досрочно.

Сейчас экипажи трудятся в счет 
принятых повышенных обяза
тельств — набурить к концу года 
33 тысячи погонных метров. Но 
итогам работы за август первенст
во держит экипаж пятого бурово
го станка, возглавляемый Вячесла
вом Петуховым.

н . ПОПОВ,
слесарь рудника, 
тель рудкома.

председа-

Ты сяча новоселов
В тресте «Ковдорстрой» подвели 

итоги работы за о месяцев этого 
года. План по генподряду выпол
нен на 101 процент, своими сила
ми — на 112 процентов.

Высоких производственных по
казателей доОились бригады отде
лочников, руководимые М. Крута- 
левич и Г. Бестужевой, комплекс
ные бригады В. Буравкова, 
В. Гришкова, к р о в е л ь  щ и к и 
А. Сушкова, плотники Н. Путило
ва.

Строители досрочно сдали в 
эксплуатацию общежитие на 360 
мест для Ковдорского ГОКа. П од
готовлены к сдаче общежитие тре
ста «Ковдорстрой» на 360 мест и 
129-квартирныи жилой дом для 
работников комбината «Ковдор- 
слюда». А. МАГОМЕТА,

начальник отдела труда и 
зарплаты треста «Ковдор

строй».
Еще одна гайка, и автоматический загрузчик стержней готов.
t .a  снимке (слева направо): слесари Б. Трефилов, Ю. Пинчуков, В. Лубнев. Фото Ю. ПЕТРУХИНА.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА"

Г Л А В Н О Е  О Р У Ж И Е
Кажется, стоит ли заост

рять внимание на уставных 
вопросах? Мол, это все рав
но, что говорить о необходи
мости помнить таблицу 
умножения. Все знаем, все 
понятно. Само собой разу
меется. Скажем, проведение 
партийных собраний. Глав
ное, мол, тема, которой соб
рание посвящено. Остальное 
приложится. Д а, приложит
ся, если собрание — высший 
орган партийной организа
ции — хорошо подготовлено. 
И разговор о том, как мы 
проводим собрания, отнюдь 
не методологическая, узко 
организационная тема.

Поэтому повестка дня соб
рания парторганизации ком
бината «Задачи коммунистов 
по выполнению постановле
ния бюро Мурманского обко
ма КПСС «О практике про
ведения партийных собра
ний в партийной организа
ции Ковдорского ГОКа» не 
оставила никого равнодуш
ным. Д оклад сделал секре
тарь парткома Б. Солонинов.

Партийное собрание — это 
школа политического воспитания 
и закалки коммуниста. Не слу
чайно Владимир Ильич Ленин 
подчеркивал, что именно на них 
должны быть созданы все усло
вия для активного участия каж 
дого члена партии в решении

того или иного вопроса. Именно 
на партийных собраниях выра
батывается коллективное мнение, 
которым так сильна наша пар
тия.

В деловой обстановке прохо
дят собрания на обогатительной 
фабрике. Там заведено хорошее 
правило: каждое собрание гото
вит специальная комиссия, со
став ее становится известным 
загодя. Тогда ж е оглашается и 
предполагаемая повестка дня. 
Так создаются предпосылки не
прерывности работы, условия 
для всесторонней и глубокой 
подготовки.

Н а собраниях и заседа
ниях партийного бюро фаб
рики регулярно заслуши
ваются отчеты коммунистов 
о ходе воспитательной рабо
ты в коллективе, о производ
ственных делах, принимают
ся конкретные мероприятия с 
указанием сроков исполне
ния и ответственных * за их 
воплощение в жизнь. Перед 
коммунистами выступают не 
только руководители, но и 
рядовые члены партии. О 
том, что сделано по крити
ческим замечаниям, комму
нисты регулярно информи
руются.

Заслуживает внимания 
практика проведения откры
тых партийных собраний, 
партийно-комсомольских со
браний. Полезный опыт в 
этом деле накоплен на уча

стке обогащения, в парт
группе, которой руководит 
И. Блажко. Это не просто 
способ вовлечения молоде
жи в участие в производст
венной и общественной ж из
ни. Это и отличная школа, 
в которой комсомольцы 
постигают университеты от
ветственности за порученное 
дело. Не удивительно, что на 
участке обогащения одна из 
самых сильных комсомоль
ских организаций на фаб
рике.

В практике ведения собраний 
все важно. И подготовка к ним, 
и выступления, и активность 
коммунистов, и принятие реше
ний. Но что можно сказать о 
действенности отчетного собра
ния в организации жилищно- 
коммунального отдела, если 
в решении его был записан 
только один пункт «работу парт
бюро признать удовлетворитель
ной»?

В последнее время на комби
нате все чаще раздаю тся крити
ческие голоса в адрес цеха тех
нологического транспорта. И 
критика эта в большинстве слу
чаев справедлива. Показатели 
работы цеха самым негативным 
образом сказываются на резуль
татах труда всего комбината.

Нельзя сказать, что ком
мунисты ЦТТ равнодушны 
к заботам своего коллекти
ва. Мало того, многие вс
плывшие сегодня недостатки 
можно было заранее ликви

дировать. Недаром же в ре
шениях партийных собраний 
в ЦТТ в 1У72 году было за 
писано 60 пунктов. Но дело 
в том, что выполнено толь
ко 20 из них. Значит, они 
были составлены неконкрет
но, без у к а з а н и я  
сроков исполнения, без за 
крепления ответственных. 
То есть разговоры о деле 
подменили дело. А на это 
мы, коммунисты, права не 
имеем.

Проводимая кампания по 
обмену партийных докумен
тов помогла коллективу 
острее поставить вопрос об 
активности каждого комму
ниста. В то ж е время она 
ярче высветила недостатки, 
способствовала выявлению 
тех пассивных коммунистов, 
участие которых в жизни 
партийной ячейки ограничи
валось уплатой членских 
взносов.

Мы порой забываем, что для 
поста партийного руководителя 
одной исполнительности явно не
достаточно. Человек должен  
быть наделен и организаторски
ми способностями, и повышен
ным чувством ответственности 
за порученный участок работы. 
В прошлом году обязанности  
секретаря партийной организа
ции в цехе подготовки произ
водства исполнял Ю. И. Бабо- 
шин. Скорее не исполнял даж е!

а числился. Чем другим можно 
объяснить тот факт, что в цехе 
не чувствовалось влияния пар
тийной организации. Мало того, 
во время летних отпусков были 
месяцы, когда на посту оставал
ся один член партбюро. Не Ба- 
бошин. Он тож е находился в 
отпуске. Не случайно партсоб
рания в этом цехе проходили 
вяло, выступающих почти не 
было, да и готовились собрания 
на скорую руку. Д аж е послед
нее, отчетно-выборное.

Партийное с о б р а н и е  
утвердило план мероприя
тий парткома по выполне
нию постановления бюро 
Мурманского обкома КПСС 
«О практике проведения 
партийных собраний в пар
тийной организации Ковдор
ского ГОКа».

На собрании выступили 
слесарь участка обогащения 
44. М. Блажко, машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный» К). П. Мирошничен
ко, техник по учету цеха 
технологического транспорта 
Ю. В. Колесников, секретарь 
партбюро ремонтно-механи
ческого цеха А. С. Пятышев, 
машинист экскаватора руд
ника «Железный» член обко
ма КПСС М. М. Подчапко, 
начальник участка цеха под
готовки производства Ю. И. 
Бабошин, секретарь партий
ной организации электроце
ха В. М. Матюшков.

В работе собрания принял 
участие и выступил первый 
секретарь Кировского горко
ма КПСС Г, Г, Гильманов.

Воскресенье
-день

воскресника
В минувшую субботу на 

стадион пришли молодые 
рабочие из ремонтно-меха
нического цеха, обогатитель
ной фабрики, треста «Ков
дорстрой». В руках у всех 
вместо мячей и ракеток — 
лопаты и кирки, одеты не в 
изящные спортивные костю
мы, а в рабочие куртки. Они 
пришли сюда работать.

В основание футбольного 
поля засыпаны отходы вер- 
микулитового производства. 
Их утрамбовали катком — 
и теперь совсем другое де
ло. Д ля беговых дорожек 
завезена кирпичная крошка.

В среду у нас работали 
посланцы рудника «Ж елез
ный», а 30 СЕН ТЯБРЯ — 
состоится О БЩ Е ГО РО Д 
СКОЙ ВОСКРЕСНИК. Дел 
еще много — окантовать бе
говую дорожку, разровнять 
щебенку, уложить и утрам
бовать верхний слой...

Н. МАКАРОВ, 
мастер спорткомплекса!



Равнодушие противопоказано
Вероятно, вынужденно 

самокритичный доклад сек
ретаря комитета ВЛКСМ 
обогатительной ф а б р и к и  
В. Денисова дал толчок. 
Или просто наболело у ре
бят. Но равнодушных на со
брании не было.

— Нас, комсомольцев, 
больше сорока человек, — 
начал выступление электро
слесарь Н. Гладких. — Ведь 
это сила! И какая! А вот 
задора, огонька комсомоль
ского не видно. Д а, нужна 
активность каждого, но за 
жигать, направлять, руково
дить должно бюро.

В докладе отмечалось, что 
спортивная работа ведется 
у нас хорошо. Верно, успе
хи имеются. Комсомольцы 
фабрики стали организато
рами сдачи нормативов ком
плекса ГТО. На соревнова

ния фабрика всегда выстав
ляет команды и завоевывает 
призовые места. Но этого 
недостаточно. Мы хорошо 
выглядим на фоне тех це
хов, где спортивная работа 
ведется слабо. Спортсменов 
же у нас по пальцам пере
считаешь. Мелькают во всех 
видах одни и те же фами
лии: Миролюбов, Егоров... А 
где девушки?

— Еще, может, потому о 
комсомольцах не слышно, 
что слабо популяризируем 
успехи в работе, в спорте, в 
учебе, — сказал заместитель 
председателя ф а б к о м а  
Ф. Тимофеев. — Не все д а 
же в нашем коллективе зна
ют, что начальник комсо
мольско-молодежной смены 
Александр Химченко — луч
ший мастер-воспитатель 
Мурманской области, что

четверо наших комсомоль
цев избраны депутатами 
Ковдорского, Апатитского, 
Мурманского Советов депу
татов трудящихся. Это Ви
талий Гладышкин, Рая Л ит

винова, Вера Беляева, Тать
яна Самусенко.

Правда, во многих еще 
вопросах комсомольцы, на
до прямо сказать, неактивны. 
Если же посмотреть по об
разованию, кроме двоих, не 
имеющих среднего, все — 
молодые специалисты, то 
есть будущие руководители, 
наша смена. Поэтому надо

смелее браться за решение 
больших проблем в произ
водственной жизни, общест
венной.

Начальник смены А. Хим
ченко высказал упрек в ад
рес комсомольского бюро:

— Не,-знает бюро наших 
нужд. Почему-то никого не 
тревожит, что смена наша, 
комсомольско - молодежная, 
распадается. Половина ра
бочих перешагнула комсо
мольский возраст. И хотя 
результаты работы у нас по- 
прежнему хорошие, но, ви
димо, с почетным и обязы
вающим званием «Комсо
мольско-молодежная смена» 
скоро придется расстаться.

В выступлении секретаря 
п а р т и й н о й  организации 
Н. Мороз было отмечено, 
что комсомольское бюро 
мЗло заботится о вовлече

нии в комсомол молодежи. 
За  весь год комсомольская 
организация дала рекомен
дацию в партию одному —
А. Химченко. И вот на се
годняшнем собрании — В. 
Гладышкину,- А достойные 
ведь есть!

Принципиально подошли 
комсомольцы к выбору со
става нового бюро. В числе 
других называли фамилию 
Стельмаха. Люда Придат- 
ко, оператор участка дроб
ления, выступила против его 
кандидатуры:

— Я знаю его еще по 
техникуму. Это безответст
венный товарищ. И мне ка 
жется, пользы от него не 
будет.

С ее мнением согласились 
и остальные.

Секретарем комитета ком 
сомола фабрики избрали 
Раю Коршук.

В. НЕДОПЕКИН, 
бригадир слесарей ка
натной дороги обога
тительной фабрики.

ТРЕВОГА! .......................... ..... ...... .

На Полярном переулке, 12
— новоселье. Большое от
личное общежитие засвети
лось огнями. К услугам его 
хозяев восемь комнат для 
отдыха, красный уголок, 
две спорткомнаты, комната 
для кружков, душевые, кух
ни, гладильня, прачечная. 
Система здесь не привыч
ная коридорная, а блочная
— по пять комнат в каж 
дом блоке. Тут же разме
щены и все коммунальные 
услуги. Ж илые помещения 
рассчитаны на двух-трех че
ловек. Общежитие планиро
валось закончить в следую
щем году, 'а  оно уже стоит 
готовое и красивое. Мебель 
ожидалась в декабре. Уже 
есть и мебель. Приятно!

Д а вот хозяева все никак 
не устроятся. Они — 320 ре
бят из цехов ГОКа, из шах- 
топроходки, ремонтно-стро
ительного управления, ком
бината бытового обслужи
вания.

Кое-кому (не всем, ко
нечно) скучновато жить 
только с одним соседом, а 
не с четырьмя, как было 
прежде. Обделили общи-

Д о ivi €5 е з хозяев
тельных. Но это не самая 
большая беда. Чуть ли не 
первое в городе здание обо
рудовано мусоропроводом. 
Однако он, оказывается, 
не идет ни в какое сравне
ние с опробированной си
стемой — через окошко и на 
газон. Там уже белеет бу
мага, чернеют окурки, свер
кает битое стекло, серебрит
ся жесть консервных банок. 
Ну, а мусоропровод? Забит 
и забыт. Полуметровую в 
диаметре вертикальную тру
бу неизвестно чем (гирей 
пудовой не протолкнуть) 
кто-то закупорил так, что 
стену ломать придется, чтоб 
добраться.

Слесарю цеха технологи
ческого транспорта Н. Чу- 
чуку не понравился черного 
дерева полированный но
вый стол. Расстелил он на 
нем газетку, на газетку — 
полотенце, на полотенце — 
брюки, на брюки — утюг. И 
шпарит!

Шахтопроходчику И. Ан
тоненко, как истому ю ж а

нину, не по душе пришлась 
северная сторона. Почему 
бы всех на южную не посе
лить?!

Воспитатель в общежитии 
временный. Валентина Сте
пановна Диомидова пере
брошена из женского обще
жития на месяц. На подмо
гу. А что через месяц будет? 
Не налажен строгий конт
роль и на вахте. Уборщицы
— народ тихий. Их не вид
но и не слышно. Попросту 
:— мало. Не хватает пяти 
человек.

И еще. Сейчас старые сто
лы в каждой комнате заме
няют новыми. Так вот ста
рую мебель здоровенные 
парни оставляют в общих 
коридорах, кухнях, на лест
ничных площадках. Они 
свое жилье благоустроили, 
а кто унесет столы в под
вал — их не касается.

Когда я познакомилась с 
комендантом и воспитате
лем, то, чего греха таить, 
бросился в глаза их устав
ший вид. Теперь-то пони

маю, в чем дело. Не муд
рено.

Л. ДМИТРЕНКО,
студентка факультета 
журналистики ЛГУ.

ОТ РЕДАКЦИИ: Этот
репортаж был написан в 
начале месяца. Мы тогда 
воздержались от публика
ции. Думали, все-таки люди 
только обживают дом. Мо
жет, все утрясется, может, 
что-то изменится. Но ниче
го к лучшему не измени
лось.

В 28-й комнате испорчена 
дверь — так «аккуратно» 
ее обитатели вставляли за
мок. А ребята из 48-й 
вообще выломали дверь — 
мешает, видимо, ходить: от- 
крывай-закрывай. В одном 
из туалетов вдребезги раз
бит унитаз. Тоже помешал. 
В комнатах для занятий и 
отдыха на некоторых эта
жах не осталось ни единого 
стула. Следы привели в 
122-ю и 108-ю комнаты. 
Шифоньеры тоже «уходят» 
с насиженных мест без

спроса.
Часты в общежитии дра

ки, скандалы. Последний 
случай — молодой рабочий 
цеха технологического тран
спорта Юрий Клочков 17 
сентября привлечен милици
ей к ответственности и на
казан 25-рублевым штра
фом за хулиганство.

‘Одним словом, не чувст
вуется пока в общежитии 
ни порядка, ни уюта. Оби
татели его, видимо, к этому 
не стремятся. Многим из 
них, попросту говоря, пле
вать на комфорт. Подума
ешь, ухлопали на общежи
тие миллион двести! Поду
маешь, на 80 тысяч обста
новки!

Кроме того, до сих пор 
недоукомплектован еще 
штат обслуживающего пер
сонала. Редко наведывают
ся в общежитие руководи
тели общественных органи
заций цехов. Только пред
ставителей милиции там 
можно частенько увидеть. А 
надо бы — наоборот.

СИГНАЛ ДАН —1 
СИГНАЛ УСЛЫШАН"

«Незаменимые вилы»
Реплика под таким назва

нием был* опубликована в 
«Рудном Ковдоре» 31 ав
густа с. г. В ней шла речь о 
том, что в подсобном хо
зяйстве недостаточно уделя
ют внимания механизации 
уборочных работ. Редакция 
направила материал в два 
адреса — директору под- 
хоза В. ЧиЛякову и в Мур
манское областное отделе
ние «Сельхозтехники». П о
ка что пришел ответ только 
из Мурманска, его подписал 
и. о. председателя объеди
нения «Сельхозтехника» 
Г. Зорин:

«Объединение считает, что со
вершенно правильно подвергну
то критике руководство подсоб
ного хозяйства за недостаточ
ную механизацию работ при 
уборке трав на сено и силос.

Во всех хозяйствах области  
для уборки травы на силос при
меняются косилки КИР-1,5, ко
торые скашивают, измельчают и 
загружают зеленую массу в 
транспортные средства.

Для уборки скошенной травы 
на сено объединение «Сельхоз
техника» рекомендует хозяйст
вам грабли поперечные ГПП-6. 
В работе эти грабли показали 
себя хорошо. Подсобное хозяй
ство в 1973 году грабли ГПП-6 
не заявляло. Объединение «Сель
хозтехника» полностью удов
летворяет заявку хозяйств на 
сеноуборочные машины и обе
спечивает своевременную их д о 
ставку. В хозяйствах также ис
пользуются моторизованные руч
ные косилки КМР-1,0. Так, в 
хозяйстве «Тундра» два чело
века убрали 65 гектаров трав. 
За два года хозяйства области 
получили 26 штук моторизован
ных косилок КМР-1,0.

П одсобное хозяйство Ковдор
ского ГОКа заявляло на 1973 
год три косилки КС-2,1. Заяв
ка удовлетворена. На 1974 год 
подхоз заявил грабли ГПП-6 в 
количестве 1 штуки».

Поток овощей
На базе самая горючая 

пора — идет заготовка ово
щей и фруктов на зиму. По 
решению горисполкома все 
предприятия Ковдора еже
дневно оказывают нам по
мощь.

21 сентября у нас рабо
тала бригада из треста 
«Ковдорстрой»: Подсиреб-
ный, Спиридонов, Ковален

ко, Мартынов, Ткаченко, 
Егорова и другие. За четы
ре с половиной часа това
рищи выгрузили из вагонов 
почти 34 тонны свежей к а
пусты. А вот рабочие Ж КО  
комбината за полный рабо
чий день осилили только 
11 тонн, что привело к ш тра
фу за простой вагона.

Д а, помощники нам очень 
нужны, но только такие, 
которые понимают, что от 
сознательного отношения к 
работе зависит, будет ли 
вдосталь зимой на прилав
ках магазинов свежих яб
лок, капусты, картофеля.

Г. ПИКАНИН,
экспедитор базы орса.

В огне не горит
Огонь бушевал вовсю. 

Черные клубы в крапинках 
искр взметнулись к небу. 
Крики людей, завыванье 
машин... Но вскоре пожар

во дворе дома на Кирова, 
24/20 был ликвидирован, 
сгорели только сараи.

С л е с а р ь  механической 
службы обогатительной фаб
рики О. Овасян в то время 
ремонтировал квартиру, и 
все имущество семьи нахо
дилось в сарае. К счастью, 
оно было застраховано.
Семье пострадавшего воз
местил убытки Госстрах, 
выплатив 1.780 рублей.

За первое полугодие 1973 
года Госстрах выплатил жи
телям *Ковдора 8.800 руб
лей по несчастным случаям 
или вследствие гибели и по
вреждения имущества и 150 
тысяч рублей — в связи с 
окончанием срока договора.

Можно застраховать не 
только свое имущество, а 
прежде всего свою жизнь и 
жизнь вашего ребенка. Так
же и индивидуальные сред
ства автомототранспорта.

Ежемесячно на предприя
тия приходят страховые

агенты, они расскажут вам 
о правилах страхования, по
могут заключить договор.

Ф. ВОЛОДИН, 
старший инспектор го
родской инспекции Гос
страха.

Под надёжным 
крылом

Ч асто  к нам в садик «Чайка» 
загляды ваю т шефы — горняки 
рудника «Ж елезны й». Они при
ходят на праздники, приходят 
в будни. В это лето шефы отре
монтировали постройки на уча
стке, озеленили его, помогли 
оборудовать ф изкультурную  
п лощ адку, обновили вывеску на 
ф асаде. П риближ аю тся поляр
ные ночи, и наши шефы по
беспокоились, чтобы в садике 
появились светильники дневно
го освещ ения. С делали для  ре
б ят на зиму и деревянны е ло
патки.

Г. ЛЕЛИКОВА, заведую 
щая детским комбинатом 
«Чайка»; В. ЗАГРАДСКАЯ, 
воспитатель; В. АРХАН
ГЕЛЬСКАЯ, музыкальный 
работник.

ЗИ МА
“НЕ ЗА ГОРАМИ

Несчастливая 
третья смена

На стол редакции легли 
тревожные сообщения. Бы
ло от чего потерять покой. 
Убедитесь сами:

17 октября: ПГ-я смена.
Экскаватор № 13 простоял 
три часа — отсутствие авто
транспорта. Машины ходили 
медленно — скользкие до
роги. Вторая пескоразбрасы
вающая машина поломалась 
в 20-30, стояла на ремонте.

8 ноября. Ш -я смена. В 
18-10 на руднике поломалась 
вторая пескоразбрасываю
щая машина. Завели дру
гую. Доехали до рудника — 
о к а з а л а с ь  неисправной. 
Одна машина не успевала 
посыпать.

15 ноября. Ш -я смена. 
Экскаватор № 3 работал 
полтора часа — экипаж был 
снят на подсыпку дорог. М а
шины у экскаваторов про
стаивали. В карьере дороги 
очень скользкие. Пескораз
брасывающая машина была 
одна, до 21-15. Вторая по
слана в 16 часов подсыпать 
дорогу к первому экскавато
ру, но, не дойдя, сломалась. 
Вышла из ремонта в 21-15. 
Экскаватор № 1 не рабо
тал — скользкая дорога. 
Пескоразбрасывающая ма
шина № 45-67 сделала 19 
рейсов, № 69-45 — 6 рейсов.

Думаем, хватит мистифи
цировать читателя. Мы не 
собирались играть в пред
сказания. Приведенные вы
ше факты действительно 
имели место. На нашем 
комбинате. В прошлом го
ду. О чем свидетельствуют 
записи в диспетчерском 
журнале, выписки из кото
рого мы и привели.

А прокомментировать их 
попросили начальника цеха 
подготовки производства 
Василия Павловича Гудор 
ского:

— Три пескоразбрасы
вающие машины уже гото
вы по первому требованию 
к выходу на линию. За ле
то их отремонтировали, пе
ребрали моторы, отдельные 
узлы. Скоро ожидается при
бытие из капитального ре
монта четвертой машины. 
Мы ее отсылали в Сверд
ловск, на специализирован
ный завод.

Машины полностью уком
плектованы водителями. 
Это наши квалифицирован
ные шоферы Ф. Бодряев, 
О. Гинкул, П. Каширов,
В. Писарев, Ю. Платов, 
А. Степанов. Единственно, 
что может вызвать задерж
ку, — отсутствие песка. 
Обычно мы посыпаем доро
гу «хвостами», а они для 
пескоразбрасывающего уст
ройства тяжелы...

Редактор Я. МАХЛИН.

Д а е м  справку:
I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ
ИМ. 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

30 сентября — клуб любите
лей поэзии. «Во имя любви».
П роизведения С. Острового, 
К- П аустовского, М. Алигер, 
Р. Гам затова, И. Сельвинского, 
О. Фокиной читает Виктор Тю
рин. Ч итальны й зал  библиоте
ки (17).

КИНО

29 сентября — «Речные пира
ты» (12-30). «Сын прокурора», 
в двух сериях (14, 17).

30 сентября — «Лесная балла
да» (12-30). «Круги любви» (14, 
16, 18).

2 октября — «Тайна фермы 
Мессе» (17, 19, 21).

4 октября — «Спасенное имя» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

28—29—30 сентября — «Круг» 
(12, 14, 16, 18, 20, 22).

1 октября — «Звуки музыки», 
в двух сериях (11, 15, 18-15, 
2 1 -10).

2 октября — «Феликс и Оти- 
лия», в двух  сериях (И , 15, 
18-15, 21-10).
*3 октября — «Дикий капитан»

(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
4—5 октября — «По собствен

ному желанию» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

ВНИМАНИЕ!
С 1 сентября начали  работу 

при спорткомплексе К овдорско
го ГОКа секции: волейбольная, 
баскетбольная, плавания, фут
больная, хоккейная, лыжная, 
шахматная, борьбы, штанги, 
настольного тенниса, ручного 
мяча и группа здоровья. Ж е 
лаю щ ие зан им аться  в этих сек
циях могут зап исаться  в спорт

комплексе с 14 до  19 часов,
кроме понедельника.

* ж *
В клубе «И скра» треста «Ков

дорстрой» начали работать  
спортивные секции: волейболь
ная, баскетбольная, футболь
ная, лыжная, шахматная, на
стольного тенниса, бокса.

Запи саться  можно в клубе с 
14 до 17 часов, кроме понедель
ника.

ГОТОВЬТЕ КРОССОВКИ!
6 октября состоится традици

онный легкоатлетический пробег
П одхоз — Ковдор (16 км). С тарт 

в 11 часов, в подхозе.
М арш рут: П одхоз — Ковдор 

(П риозерская — Зелен ая  — К и
рова —■ Л ени н а). Финиш на ста 
дионе ГОКа в 12 часов.
Литературно - творческая 

студия
при редакции «Рудного

Ковдора» проведет первое 
организационное заседание
в субботу, 6 октября, в по
мещении * редакции (17).

За  справками обращаться 
по телефону 2-03.

А ВЫ НЕ ЗАБЫЛИ 
ПОДПИСАТЬСЯ НА ГАЗЕ
ТУ «РУДНЫЙ КОВДОР»?

Это мож но сделать  у общ е
ственных распространителей пе
чати. Побеспокойтесь о том, 
чтобы ваш  адрес и фамилия 
были правильно записаны .

Подписка на «Рудный Ков
дор» производится так же, как 
и остальные издания, а списки 
подписчиков и деньги сдаются 
в кассу комбината.

П одписная цена на год — 
52 копейки.

Н апом инаем , что в киоски
«Союзпечати» «Рудный Ковдор» 
не поступает.

Адрес редакции: 184140, Мурманская область, город Ковдор, комбинатоуправление Тел. 2-03. Типография «Кандалакшский коммунист». Зак. 5962


